

## 魅力あるまちづくり・むらづくりへの取組に期待

参議院議長 山東 昭子

御挨拶に先立ち一言申し上げます。本年も、台風や豪雨が相次ぎ、列島に多大なる被害をもたらしました。被害を受けた地域の町村長の皆様には、復旧・支援を考え、夜も眠れぬ日が続いていることでしょう。その御尽力に深く敬意を表します。また、改めて、犠牲になられた方々の御冥福と被災されたすべての皆様へのお見舞いを申し上げます。

本日の全国町村長大会の開催、誠におめでとうございます。

地域住民に最も身近な存在である町村は、住民の生活基盤や福祉を最前線で担う存在であります。

しかし、現在、各自治体は、急速に進む少子高齢化・人口流出に伴う過疎化・地方のグローバル化など、様々な厳しい課題を抱えておられます。行政サービスには、こうした日々刻々と変化する事象への対応力が求められています。それぞれの町村において、日夜一生懸命、力を尽くされている皆様方に、心からの感謝と敬意を、お伝え申し上げる次第です。

地域の元気は、日本の元気につながります。

我が国には、北は北海道から南は沖縄まで900を超える町や村が存在しています。私も公私にわたり、全国を飛び回っておりますが、それぞれが豊かな個性を持っていることをこの肌で実感しております。令和の時代にふさわしい「訪れてみたくなる」、「住んでみたくなる」魅力あるまちづくり・むらづくりへの取組を御期待申し上げます。

結びに、本日の大会が、実り多いものとなりますよう御祈念申し上げますとともに、御列席の皆様方の御健勝、御活躍を心よりお祈りいたしまして、私のお祝いの言葉といたします。

